

# THE WEEKLY NEWS OF FUTTSU-CHUO

ロータリーは機会の扉を開く

Rotary Opens Opportunities

RI 会長 ホルガー・クナーク



2020~2021

ロータリーは地域とともに

富津中央RC会長 渡辺 務

国際ロータリー 第 2790 地区 富津中央ロータリークラブ 創立:1966/10/13 加盟承認:1966/12/12  
RI D2790 FUTTSU-CHUO ROTARY CLUB Organized : Oct./13/1966 Chartered : Dec./12/1966

## No.2622 第7回例会 2020. 9. 17 曇

点 鐘：渡辺 務 会長

進 行：玉井百合子 SAA

ソング：奉仕の理想

### 会長挨拶

渡辺 務 会長



皆さんこんにちは。「勝ち馬に乗る」という言葉があります。これは辞書によると「勝ちそうな人やものの味方をして、その近くにおいて便乗して恩恵を受けること」だそうです。

昨日、新たなこの国の首相が決定しました。菅総理誕生となります。政策については様々な考え方があるので意見は差し控えますが、今回の自民党総裁の決定の成り行きを見ていて思い出したのが以前に読んだ本のことでした。

一つは防衛大学の教授たちの書いた「失敗の本質 日本軍の組織論的研究」。これはインパール作戦やレイテ海戦などの失敗についての組織論の研究書で、例えばインパール作戦では、戦局が悪化したビルマ防衛のために無謀ともいえる強行軍を承

認した日本軍の「人間関係を重視する情緒主義や、強烈な使命感を抱く個人の突出を許すシステムが存在した」と説いています。

もう一つの本は柳田邦夫の「この国の失敗の本質」この本は水俣病、薬害エイズ、原発事故隠しなど一連の不祥事について、権威主義や情報隠し、危機管理意識の希薄さなど失敗を生かせない体質を指摘した内容でした。過去の失敗に学ばないと社会的に説いたこの二冊の本をことあるごとに私は思い出します。

今回誕生した新しい政府はまだ失敗をしたわけではないので文句を言うつもりはありません。期待を込めて見守りたいと思いますが、この国の最高責任者を定める方法としてはあまりにもお粗末だったと感じています。たった一週間足らずで今まで後継と目されていた人たちから一転して今回の人選となりました。今、人選と申し上げましたが、そもそも誰が人選したのか？ また、その人に政権党の大部分が雪崩を打つように同調する事態、それだけではなく自民党党员や世論調査も一気に形勢を逆転させる事態に率直に驚きました。政権の節目にこそ真剣な国の在り方についての議論が必要だったのではと感じています。

もちろん様々な政策について「これが絶対に正しい」とは誰も証明できないことなのかもしれません。そんな時代に、誰が適任かはそれぞれの考えがあるのだと思いますが、特に国会議員の皆さんには、「ポスト・役職」だけでなく本当にこの国の先々のこと

〒293-0043 富津市岩瀬 841-3  
いち川旅館  
Ichikawa ryokan  
841-3 Iwase Futtsu-shi Chiba-ken,  
293-0043  
Tel. 0439-65-0177 Fax. 0439-65-0178  
URL <http://www.futtsuchuo-rotary.org>



を考えてほしいと感じています。

これは国会だけではなくて行政運営にも言えると思います。なんでもかんでも反対するのは、威勢はいいけど決まらないし前進しない。一方で自分の保身や出世のために大義に目をつむるというのも市民の感覚からは離れてしまう。確かに権力・権限を持ってなければどんなにいいことを唱えていても実現できないというジレンマがあります。その取り合いが難しいのだと改めて感じました。

## 会長報告

今年の5グループの情報研修会は人数をIクラブ6名以内と人数の制限をして以下の日程で行います。入会5年未満の会員の方はぜひ出席をお願いします。

日時 10月24日(土)受付14:00 点鐘14:30

場所 木更津ビューホテル

## 幹事報告

栗原典子 幹事



1. ハイライト米山 VOL246回覧
2. 第7回日台ロータリー親善会議開催中止報告受領回覧
3. 富津シティRCより情報研究会開催受領回覧
  - ・受付14時。点鐘14時30分開会。16時30分開会予定。会費無料。
  - ・場所 木更津ビューホテル
  - ・コロナ対策の為、参加者は各クラブ6名まで。
  - ・会長・幹事、研修委員長。入会5年未満会員。テーマ:「今できるロータリー活動を考える」
  - ・開催方法:講師による卓話並びに各クラブの現状の活動とこれからの活動について発表。

・各クラブ発表者は1名5分程度。10/9ㄨ切。

講師は、諸岡靖彦パストガバナー

なお、懇親会はコロナ対策により実施しない。又、当日体調のすぐれない方、発熱がみられる方は、ご欠席ください。(当日、検温忘れずに)

4. 富津シティRCより、東京湾観音悪疫退散祈願花火打ち上げの協賛について回覧

・日時:令和2年10月3日(土)、18時～、30発。

・場所:東京湾観音付近

・協賛金:50,000円

5. ロータリー国際大会、令和3年6月20日～6月26日。参加希望者、積立てして下さい。

## 卓話(歯科医療の変遷)

平川恵敏 会員



本日、卓話させていただきまして誠に有難うございます。歯科医師として今も現役で働いておりますが71歳となりもう少しで引退かもしれません。歯科医師の現役としてこれが最後の卓話となるかもしれません。25歳から71歳まで歯医者として46年間やってまいりました。25歳で大学を卒業して7年間大学で修行し、33歳の時に大貫で歯科医院を開業して現在に至っています。

本日は46年間での私の経験上での歯科医療の変遷をお話したいと思います。

私がロータリーで唯一の職業奉仕として出来る事ですが、皆様にはあまり面白くないお話かもしれません。

ただ少しは参考になるかもしれませんので、しばらくお聞きください。

1. 歯科の治療が飛躍的に進歩したのは歯を削る

機械が変わった事です。それは電気エンジンからタービンに変わった事です。我々の学生時代に変った事ですが、歯をダイヤモンドバーで1分間に何万回転させて歯を削るもので、電気エンジンで削るより歯が豆腐のように削れると言われています。コンプレッサーを使い細い管を通して高圧空気から空気を送り込みヘッドにつけている羽を回しダイヤモンドをちりばめたバーを回転させるものです。もちろん切削擦る時は、摩擦熱がおきるので注水下で行います。

## 2. 診療スタイルの変化

立位から座位へ・歯科医師が立って患者が座って治療するスタイルから患者さんが寝た状態で医師と助手が椅子に座った状態で治療する形に変化しました。

それをフォーハンドシステムと言います。

3. 麻酔剤の進歩があります。かなり効きが良くなって来ました。

## 4. 歯科材の進歩

レジンという歯への接着性のあるプラスチックで歯の色と合わせられます。

昔は金属でした。

## 5. 歯科補綴材料の進歩

材料 金属から、ポーセレン(白色)、ジルコニア(白色)

形態 単冠、Br、義歯から、インプラントへ(新技術)

## 6. レントゲンの進歩

デンタルとパノラマ(全体像)で現像からデジタル化

## 7. 診療録の変化

自筆でもよいがコンピューター化

## 8. 治療から予防へと重点化

## 9. 最近の目標

- ① 8020運動→8029運動
- ② オーラルフレール対策
- ③ PMTC(プロフェッショナルメカニカルティースクリーニング)プロが機械を使って歯のお手入れをする事
- ④ インプラント

## 卓話(ヒロシマ part IV)

榎本守男 会員



皆さんこんにちは。コロナ感染対策で8月の例会はすべて休会になりました。そこで本日、平川会員の卓話時間の調整として、お話をさせていただきます。

今年度、石渡プログラム委員長から頂いたテーマは「ヒロシマ」でした。年次計画表で8月6日広島平和記念日に卓話をする事になったので内容に厚みを加えるべく資料を読み込んでいました。残念なことにやっぱり休会でした。今日は昨年の内容に「黒い雨」と「疑惑 なぜ B29 は反転したのか？」を加えて卓話をさせていただきます。

7月最終例会で渡辺会長は、8月6日8時16分に黙祷もしくは何らかの音を鳴らして哀悼の誠をささげませんかと提案されました。私は今まで8月6日、8時15分に黙祷をしておりました。この1分差を調べてみました。原子爆弾を搭載した B29 爆撃機エノラ・ゲイは相生橋上空9,700mで8時15分17秒に原爆を投下しました。それは43秒後、地上580mで爆発しました。すなわち8時16分に爆発し爆風・熱線・放射線によって広島は地獄と化してしまいました。

ある少年の詩に「爆弾が落ちた。昼は夜になった。人間はお化けになった」そして街に黒い雨が降りました。原爆投下後の惨状は井伏鱒二の小説「黒い雨」に詳細に描かれています。

主人公は夫婦と姪の3人です。その時夫婦は市内にいました。姪は瀬戸内の島に出かけ不在でした。原爆が閃光を放ち17,000mのきのこ雲が立ち上がった後、「万年筆のような太い黒い雨が降り肌にへばりつく。焼け焦げた瀕死の人を避けて知人を探す。どこに行こうか死体の山。臭気と熱気が

体に纏わりつく」こんな描写が容赦なく続きます。

絶望の中で3人は山間部の村に帰ります。姪はこの村で被爆者と疑われ、叔父夫婦は姪がその時市内に居なかったことを証明する為に日記を書き写していましたが、姪は突然発病し亡くなります。この作品は、田中好子さん主演で映画化もされています。是非読んでください。

7月の例会時に三枝会員より、「8月6日の例会で広島卓話をされるんですね」続けて

「この本を差し上げるので、お読み下さい」と頂いた本が「疑惑 なぜB29は反転したのか？」でした。内容は、7時広島に空襲警報が響く。そして何事もなく広島市上空を通過した。しかし岡山県倉敷市上空で反転した。8時15分反転した爆撃機は相生橋上空で爆弾投下。空襲警報もなく無防備な市民生活は壊滅した。空襲警報が解除されていた広島市民は大勢が地上に露出していた。そこを狙って米機が反転して原爆を落とし一挙に虐殺の最大化を図ろうとしたのか。完全な人体実験をする為に反転飛行したのだと、この本に書かれています。私が話したエノラ・ゲイの飛行コースはアメリカ側の開示文章を基に話したものである事がこの本で初めて知りました。

卓話では話しませんでした。この本の後半部分に富津中央ロータリークラブの大先輩、藤村義朗さんの事が記載されています。「永世中立国スイスの首都ベルンからは海軍の藤村義朗スイス駐在官は、アメリカの戦略事務局欧州本部のアレン・ダレス本部長との密な接触で得た情報『天皇制度容認の終戦が可能である』との緊急電報を海相と海軍軍司令総長に何度も送っていたのに無視されてしまった。

それを受けて日本政府が、行動に移っていたらソ連の参戦はおろか、広島市への原爆投下前に戦争は終わっていた。戦後しばらくして藤村氏は米国でアレン・ダレス氏と再会する。その時にダレス氏は「スイスのベルンを舞台にあの戦争を終結させられた」のに日本側はその好機をのがした旨の事を藤村氏に語ったようである。」この事実は藤村氏他後の1993年3月31日に刊行された「追憶 藤村義

朗先生」の中に藤村氏の述懐として出てきます。

又、富津中央ロータリークラブの創立20周年(三枝一雄会長)に際して、記念講演「21世紀に向かう世界と日本」のテーマでご講演頂いております。その中で「日本と富津市の進路」についても語られています。

卓話の最後に、時間調整の余興として講談に挑戦しました。出し物は江戸時代の寛政年間相撲の全盛時代の横綱谷風梶之助の話です。生涯成績は258勝16敗14分、彼は天下無双の大横綱と呼ばれていました。その谷風が生涯一度だけ八百長相撲を取った話です。

講談は講談師神田白山の切れのある活舌に魅力を感じ興味を持ちました。習う前に恥ずかしげもなく、勢いでやりましたがグダグダでした。反省しています。

会員の皆様の同情の拍手を頂き御礼を申し上げます。ご清聴ありがとうございました。

## 委員会報告

国際奉仕担当部長 小野恒靖

国際奉仕委員会からの報告です。

来年6月に台北市で開催のロータリー国際大会参加に向け、参加者の皆さんは、10月から参加費の積立てを行いますのでよろしくお願いたします。

## ニコニコ BOX

岡田良弘 親睦担当

渡辺 務 新内閣に期待します。

平川恵敏 卓話をさせて頂き有難うございます。

榎本守男 //

石渡 鋼 よくやった、大坂なおみ。

小野恒靖 お久しぶりネー♪皆なに見えるなんて

合計 5,000円

## 出席報告

須藤 隆 出席担当

区分	会員数	出席	欠席	MUp	出席率
今回	36/33	22	11		66.67%
前回	36/34	22	12		64.71%
前々回	36/33	21	12		63.64%